Editado por: Tatiana Arango tarango@larepublica.com.co

# El dólar retrocedió \$17,69 y se cotizó por debajo de \$3.700

BOLSAS. AUNQUE LA DIVISA SE ESTABILIZÓ, LA OPOSICIÓN A LA REFORMA TRIBUTARIA AUMENTA LA **INCERTIDUMBRE ENTRE** LOS INVERSIONISTAS POR UNA POSIBLE REBAJA DE LA CALIFICACIÓN

**BOGOTÁ** 

Ayer, el dólar abrió \$8,43 por debajo de la Tasa Representativa del Mercado (TRM), que para la jornada se ubicó en \$3.717,46. Al concluir la negociación, cerró en \$3.699,77, tras caer \$17,69 frente a la TRM, una cotización que está, nuevamente, por debajo de \$3.700, luego de la escalada por encima de ese nivel que se registró el martes pasado.

Durante la negociación de la divisa, el precio máximo alcanzado fue \$3.715,00 y el mínimo \$3.690.00. En la jornada, se negociaron US\$787 millones a través de 1.380 transacciones.

El debilitamiento del dólar en el ámbito internacional durante la jornada de ayer se explica por los comentarios optimistas de la presidente del Banco Central Europeo, Christine Lagarde, quien señaló que los riesgos de la economía global son escasos en el mediano y largo plazo.

"Aunque a Wall Street todavía no le preocupa el acuerdo comercial de la Fase Uno entre EE.UU.y China, la recuperación de las divisas europeas puede dar un nuevo revés al dólar", aseguró Edward Moya, analista senior de Oanda

La Reserva Federal de Estados Unidos decidió mantener las tasas de interés a corto plazo cerca a cero, con el objetivo de respaldar el crecimiento de la economía y el funcionamiento del mercado en un momento en que las hipotecas a 30 años todavía rondan 3%

"Justo en este momento, la región está pasando por momentos económicos y políticos difíciles. La volatilidad más grande está en Perú y Colombia. En Perú, por la segunda vuelta presidencial y, en Colombia, por todo el ruido de la reforma fiscal; el mercado observa que aumenta la probabilidad de que la reforma no pase, lo cual genera muchísima volatilidad v preocupación por el balance financiero del país", aseguró Sergio Olarte, economista principal de Scotiabank Colpatria

El martes pasado, el peso co-lombiano sufrió la mayor liquidación en los mercados emergentes, cuando los congresistas amenazaron con frustrar el intento del Gobierno de aumentar los impuestos, aumentando las posibilidades de que la calificación crediticia de la nación se vea afectada.

"El dólar se ha encarecido. ya que la incertidumbre que empiezan a percibir los inversionistas extranjeros y locales, asociada a la reforma fiscal, comienza a pesar", destacó Julio César Romero, economista en jefe de Corficolombiana.

Germán Verdugo, director de Inversiones de Credicorp Capital, aseguró que, "probablemente, los mercados han descontado lo negativo que significaría la desaprobación de la reforma tributaria, por lo que el recorrido alcista de la divisa ha anticipado lo negativo que sería dicha noticia para Colombia".



IVÁN CAJAMARCA icajamarca@larepublica.com.co



Germán Verdugo

"Los mercados han descontado lo negativo que significaría la desaprobación de la reforma fiscal, por lo que el recorrido alcista de la divisa ha anticipado lo negativo de dicha noticia".



\$3.715

FUE EL PRECIO MÁXIMO DEL **DÓLAR REGISTRADO ESTE** MIÉRCOLES. EL PRECIO MÍNIMO FUE \$3.690.

Síganos en

www.larepublica.co Con la entrevista a Diego Fernando Prieto, presidente del Banco Caja Social.

### Petróleo Brent rozó US\$67,82 el barril

Debido a que los inventarios del crudo estadounidense cayeron 3,3 millones durante la última semana y se registró un aumento en el uso de la capacidad de refinación a 85,4%, el barril de petróleo WTI tocó US\$64,49 tras subir 2,51%, para luego cerrar a US\$63,84. El crudo Brent registró un alza de 2,12%, a US\$67,82, y cerró en US\$67,25. La Organización de Países Exportadores de Petróleo (Opep) decidió flexibilizar gradualmente las restricciones a la producción de mayo a julio, confiando en una recuperación de la demanda.

#### BOLSAS

## Skandia creció 12% en activos administrados



Skandia, dirigida por Santiago García, registró un crecimiento de 12,3% en los activos bajo administración en el fondo de inversión colectiva (FIC) Skandia Efectivo. De acuerdo con un informe de Elemento Alpha. empresa que hace parte de Asofiduciarias, la firma ha mantenido su liderazgo en rendimiento en la categoría de Renta Fija Liquidez durante los últimos 13 meses. (LVV)

#### **BANCOS**

## BanBogotá sembrará un árbol por cada CDT digital



La entidad bancaria, liderada por Alejandro Figueroa, anunció que sembrará un árbol por cada nuevo CDT digital, con la iniciativa, sus clientes harán parte de la reforestación del Amazonas. El Banco de Bogotá afirmó que el proyecto contribuye al bienestar económico de la comunidad indígena Tayazú, del Vaupés, a través de la generación de nuevos empleos para la siembra y cuidado de los árboles. (LVV)

#### BANCOS

## Bbva y Bancamía becan a mujeres colombianas



La beca 'Transformando Realidades', de Bbva y Bancamía, le dio la oportunidad a cinco mujeres, elegidas entre más de 600 postulaciones, de cursar una carrera profesional. Las becas, además de incluir los costos de matrícula de cada semestre, cuentan con un presupuesto de mantenimiento mensual. Gracias al programa, Alejandra Buitrago inició estudios de veterinaria en la Universidad Visión de las Américas. (LVV)